

CURRICULUM VITAE (VERSIÓN PÚBLICA)

Nombre: **Rafael Ramírez Leyva**

Estudios realizados:

1.- Maestría en Políticas de Seguridad Pública, por la Universidad de Campeche, Tesis de Grado "La Participación de la Comunidad en la Prevención del Delito" Examen de Grado 15 de abril de 2005.

2.- Licenciado en Derecho por la Universidad de Sonora, Tesis Profesional "La Validez Personal de la Ley Penal"; examen profesional 27 de abril de 1973

3.- Curso intensivo sobre "Migración Indocumentada de México a Estados Unidos", convocado por la Universidad Autónoma de Baja California y el Colegio de México, celebrado del 20 de octubre al 16 de noviembre de 1980.

4.- Diplomado en Derecho Electoral Mexicano por el Instituto Federal Electoral y El Postgrado en Derecho de la Universidad de Sonora, celebrado del mes de Septiembre al mes de Diciembre de 1995 con duración de 72 horas.

5.- Diplomado en "Sistema Penal Acusatorio y Estrategias de Litigación Oral", por la División de Ciencias Sociales y el Departamento de Derecho de la Universidad de Sonora, celebrado del 13 de mayo al 20 de agosto de 2011, con duración de 120 horas.

Actividad Profesional y Docente

Locutor profesional, para sufragar mi carrera de abogado, previa presentación de examen de aptitud ante la Dirección General de Educación Audiovisual, de la Secretaría de Educación Pública, certificado 687.

Delegado del Fondo Nacional de Fomento Ejidal. FONAFE en Sonora, 1975-1976.

Auxiliar Técnico Administrativo del Consejo Nacional de Fomento Educativo, Delegación Sonora, CONAFE. 1982-1984

Coordinador Ejecutivo de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Sonora, del 15 de julio de 1991 al 4 de diciembre de 1991.

Primer Jefe del Departamento de Derecho de la Universidad de Sonora, del 5 de diciembre de 1991 al 15 de julio de 1995.

Sub-Director General Jurídico adscrito a la Sub-Secretaría Para la Prevención y Readaptación Social dependiente de la Secretaría de Gobierno del Estado de Sonora, fecha de ingreso 01 de septiembre del 2000.

Director General adscrito a la Red Estatal de Telecomunicaciones, fecha de ingreso al puesto 01 de octubre del 2001.

Director General Jurídico adscrito al Consejo Estatal de Seguridad Pública dependiente de la Secretaría de Gobierno, fecha de ingreso al puesto 01 de enero de 2002.

Director General del Instituto Superior de Seguridad Pública del Estado de Sonora, del 07 de abril de 2006 al 18 de noviembre de 2009.

Actividades relevantes durante su gestión:

Creación de la Especialidad en Sistema Integral de Justicia para Adolescentes, (tres generaciones de egresados).

Impulsor de la Especialidad en Medicina Forense, mediante convenio con la Facultad de Medicina del Politécnico Nacional, (una generación).

Creación del Programa Itinerante de Capacitación Policial, Mercedor del Reconocimiento INNOVA otorgado por la Oficina para la Innovación y Modernización Gubernamental de la Presidencia de la República (2007); y Premio Nacional a la Innovación, Modernización y Desarrollo Administrativo (IMDA) 2008, que otorga el Comité de Informática de la Administración Pública Estatal y Municipal A.C.

Este programa innovador permitió capacitar y actualizar a más de 6000 efectivos directamente en sus Municipios sin costo para los Ayuntamientos.

Reconocimiento Nacional IMDA al Programa "Nuevo Modelo de Evaluación Policial" establecido durante este periodo en el Instituto Superior de Seguridad Pública del Estado de Sonora (ISSPE).

Creación del Sistema de Capacitación a Distancia, que permitió la impartición de cursos a Policías Preventivos Municipales, Ministerios Públicos y Secretarios de Acuerdo de Ministerio Público en su lugar de adscripción; así como, la impartición de cursos sobre seguridad privada a la institución Carabineros de Chile, mediante la suscripción de un

convenio de colaboración académica con la Universidad de Aconcagua de Santiago de Chile.

En el ISSPE creamos la primera sala de juicios orales, segunda a nivel nacional en institutos de formación policial, en la que se impartieron los primeros cursos a Policías, Jueces, Defensores Públicos, Ministerios Públicos etc. (Misma que fue desmantelada en el sexenio anterior).

Se incrementó el acervo de la biblioteca en 170 libros especializados en reforma penal y juicio oral, provenientes de Colombia, Chile, Argentina, Perú y España y, lo poco que se había escrito en México en 2009.

Actualmente Maestro de Tiempo Completo en el Departamento de Derecho, de la Universidad de Sonora Titular "A", en las materias: Seminario de Derecho Mercantil, Derecho Bancario y, Seguridad Pública.

Ejercicio de la profesión de abogado consultor y litigante.

Conferencista sobre temas jurídicos y seguridad pública

Otras Actividades

Coorganizador del Congreso Nacional sobre Delincuencia Organizada celebrado en la ciudad de Hermosillo, Sonora del 22 al 25 de febrero de 1995.

Integrante de la comisión implementadora de los trabajos de Reforma Curricular de la Licenciatura en Derecho de la Universidad de Sonora. 1997

Reconocimiento como Jurado en el "Primer Concurso Universitario de Oratoria 2000".

Reconocimiento por participación en el Foro Binacional "Mujer migrante y mujer del migrante", Agua Prieta, Sonora, 21 al 23 de marzo de 2001.

Reconocimiento como ponente en el Primer Foro Nacional de Consulta en Materia de Seguridad y Justicia, Hermosillo, Sonora, 23 y 24 de septiembre de 2004.

Vocal de la "Comisión Para la Asignación de Puestos, de la Policía Estatal de Seguridad Pública, 5 de mayo de 2006.

Moderador de la Mesa Redonda "Narco menudeo y retos en materia de seguridad pública", Hermosillo, Sonora, 22 de noviembre de 2006.

Constancia de asistencia al XII Congreso Nacional sobre Menores Infractores “Dr. Gilberto Bolaños Cacho”. Cancún, Quintana Roo, 26 al 28 de septiembre de 2007.

Coordinador General Académico del “Seminario sobre Gestión y Administración de Tribunales en el Contexto de la Reforma Judicial”, dirigido a Magistrados, Jueces y Secretarios de Acuerdos, organizado por el Instituto Superior de Seguridad Pública del Estado y el Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Sonora, del 11 de abril al 22 de mayo del 2008.

Responsable de la organización del Primer Foro Estatal Ciudadano “Retos Actuales de la Seguridad Pública en Sonora”, celebrado los días 25 y 26 de noviembre de 2010, convocado por la Universidad de Sonora, Secretaría Ejecutiva de Seguridad Pública y la Comisión de Seguridad Pública del Congreso del Estado.

Reconocimiento como expositor en la “Mesa Redonda sobre Inseguridad Pública” ¿una realidad o sólo percepción social? Celebrada el 5 de noviembre de 2010 en la Universidad de Sonora.

Reconocimiento como ponente en el Primer Foro Estatal Ciudadano “Retos Actuales de la Seguridad Pública en Sonora”, Hermosillo, Sonora, 25 y 26 de noviembre de 2010.

Constancia como ponente en la Mesa Redonda: “La presencia de la Mujer en el Campo Social – Profesional” marzo de 2013.

Presidente de la Academia de Derecho Mercantil en el Departamento de Derecho de la Universidad de Sonora.

Organizador del curso “Introducción al Juicio Oral Mercantil” dirigido a maestros, litigantes y alumnos, con duración de 20 horas impartido del 17 al 21 de junio de 2013.

Integrante en diversas épocas de órganos colegiados de la Universidad de Sonora, tales como el Consejo Universitario en diversos periodos; Consejo Directivo de la Escuela de Derecho y Ciencias Sociales; Consejo de la División de Ciencias Sociales; Consejo Académico de la Unidad Centro de la Universidad de Sonora.

Maestro distinguido de varias generaciones de abogados.

Autor del programa de estudios de la materia Seguridad Pública, dentro del nuevo Plan de Estudios del Departamento de Derecho de la Universidad de Sonora.

Autor del programa de estudios de la materia Seminario de Derecho mercantil, dentro del nuevo Plan de Estudios del Departamento de Derecho de la Universidad de Sonora, aprobado por la Academia de Derecho mercantil.

Actualmente Coordinador de la Comisión para la Formulación del Proyecto Curricular de la Licenciatura en Derecho

Actualmente Coordinador de Ética y Desarrollo Profesional adscrito a la División de Ciencias Sociales de la Universidad de Sonora.